

令和3年度 進学説明会等の年間スケジュール

| 月日 | 内容 | 場所 | 時間 | 申込方法 |
|-----------|--------------------|-------------------|--|---|
| 7月10日(土) | 授業公開day | 南校地 | 9:45~12:20(受付9:20~) | 不要 |
| 7月27日(火) | オープンスクール(南) | 南校地 | 9:00~12:30(受付8:30~) | 必要(メール または FAX) 7/14〆切 |
| 8月 2日(月) | オープンスクール(北) | 北校地 | 9:00~12:30(受付8:30~) | 必要(メール または FAX) 7/14〆切 |
| 9月 5日(日) | 体育祭 | 北校地 | 9:00~15:50 | 不要(生徒手帳持参) |
| 9月25日(土) | オープンスクール(北) | 北校地 | 13:05~15:00 | 必要(メール または FAX) 9/17〆切 |
| 10月 8日(金) | 地区別進学説明会 振興センター | 井原市地場産業 振興センター | 19:00~20:30(受付18:30~) | 必要(北校地へTEL) |
| 10月23日(土) | 授業公開day・ 個別進学相談 | 両校地 | 北校地 8:50~14:05(受付8:45~) 南校地 9:40~12:40(受付9:20~) | 個別進学相談については必要 (北校地へTEL) |
| 10月24日(日) | ふれ愛まつり | 南校地 | 10:30~14:30 | 不要 |
| 12月18日(土) | 学習発表会・個別進学相談 | 南校地・両校地 | 9:00~15:25(受付8:30~) | 個別進学相談については必要 (北校地へTEL) ※いずれも制服でお越しください |
| 未 定 | 地区別進学説明会 | 神辺商工 文化センター | 19:00~20:30(受付18:30~) | 必要(北校地へTEL) |
| 未 定 | 地区別進学説明会 | 笠岡市民会館 | 19:00~20:30(受付18:30~) | 必要(北校地へTEL) |



OKAYAMA IBARA HIGH SCHOOL
岡山県立井原高等学校

公式Webサイト <http://www.ibara.okayama-c.ed.jp/>

北校地 (普通科)

〒715-0019 岡山県井原市井原町1802
TEL 0866-62-0057 / FAX 0866-62-6984
E-mail ibara@pref.okayama.jp

南校地 (地域生活科)

〒715-0019 岡山県井原市井原町1875
TEL 0866-62-0203 / FAX 0866-62-8254
E-mail ibara-minami@pref.okayama.jp

精研農場

〒715-0021 岡山県井原市上出部町1425
TEL 0866-62-3574 / FAX 0866-62-3524



アクセス

| | |
|-----------------------|---------------|
| 井原駅から | 徒歩 30分 |
| 自転車 10分 | |
| 市内循環バス 7分 | |
| 笠岡ICから | 自動車 15分 |
| 井笠バスカンパニーバス 35分 | |
| 北校地 : 井原市民病院から | 徒歩 3分 |
| 南校地 : 井原小学校前から | 徒歩 2分 |



写真提供: 石井写真館

Ibara High School

School Guide 2022



岡山県立井原高等学校

TOPICS

令和2年度大学入試で、普通科 藤原拓也さん（美星中出身）が、最難関大学である京都大学（工学部物理工学科）に現役合格しました。本校普通科の高い教育力が証明された形となりましたが、藤原さんに井原高校普通科の魅力について話を聞きました。

教育理念

育成したい生徒像

- ・自己実現のために適切に情報を収集・分析でき、基礎的な知識・技能を習得できる生徒
- ・激変する社会に対応するため、自ら学び、考えや意見を適切な言葉で伝えることができる生徒
- ・学習したことを生かし、よりよい社会の実現に向けて粘り強く取り組むことができる生徒
- ・多様な他者と協働し、課題解決に取り組み、地域に貢献しようと主体的に行動できる生徒

校訓 誠実 創造 自律

特色ある教育

○Chromebookを活用した授業を推進しています

生徒1人1台端末を配布し、教育に活用するGIGAスクールプロジェクト。井原高校では、令和3年度入学生から、Chromebookを1人1台購入して、授業等に活用しています。コロナ禍にあり、リモートによる学習の重要性が増している中でも、整った学習環境のもと、対面授業と変わらない学習を行うことができます。



○生徒個々を重視した授業を推進しています

普通科に、特別進学類型（I類）、一般進学類型（II類）、総合進学類型（III類）を、地域生活科に「グリーンライフコース」、「ヒューマンライフコース」の2コースを設置し、生徒個人の学びに応じた授業を展開しています。同じ類型やコースでも、習熟度別授業や、小人数授業を実施して、さらにきめ細かく一人一人の個性に適した授業を行っています。



○総合的な探究の時間や地域学で、「地域」を学びます

「地域に密着した学び」は、学校教育の大きなテーマになりました。普通科では、「総合的な探究の時間」で井原の特産品である「井原デニム」に関連した学びを展開します。さらに一般進学類型（II類）で3年次に、総合進学類型（III類）では2年次と3年次に学校設定科目「地域探究」を学び、地域を多方面から理解し、地域に貢献する人材育成を目指す授業を展開します。SDGsを学びの根幹に据えた取り組みも推進します。



地域生活科では、2年次、3年次に学校設定科目「地域生活」を学び、さらにグリーンライフコースでは、学校設定科目「ブドウ学」を学習します。地域生活科では、地域を学ぶだけではなく、地域の企業等に出向いて、技能を修得するなど、地域産業に貢献するスペシャリストの育成を目指します。



○授業力の高い教員スタッフが、学びをサポートします

教育目標の達成には、生徒と教員の信頼関係と、教員の授業力が大切です。井原高校は、普通科3クラス、地域生活科1クラスのアットホームな特徴を最大限に生かし、優れた授業力をもつ教師陣のもと、「わかる授業」、「伸びる授業」、「身につく学び」が展開されています。当たり前のことですが、「当たり前のこと」が、まさに当たり前に行われているのが、井原高校なのです。

井原高校普通科に入学してよかったです。
と思うことは何ですか。

自分のやりたいことができたことです。
勉強は、きちんとできますし、さらにもつ
とやろうと思えば先生が手厚いサポート
をしてくれました。自分の場合は、様々
な科目的先生が個別指導をしてくれまし
た。私は、この個別指導が一番合格に役
だつたと思っており、本当に感謝してい
ます。

私が京都大学に現役合格できたのは、数
学がほぼ満点に近いできばえだったので
はないかと思えるほど、手応え十分だ
たことだと思います。数学だけなら、同
じ京都大学でも医学部にも合格している
んじゃないかという自信があります。

物理も、個別添削などで過去問を解い
てきたのですが、今年の問題に限れば、過
ちなんに、化学は、まあいつもおりで、
英語は大失敗でしたけど…。

共通テストが終わってから、二次試験に
が経験できました。

井原高校の魅力は何だと思いますか。
中学生に言いたいことは?
きめ細かい学習指導が行われたこともよ
かったと思います。

井原高校には三つの学科（令和2年度
までは、普通科、園芸科、家政科の3学科）
があって、いろいろな個性をもった生徒
が集まり、交流できます。

3つの学科は、学ぶことが違うので、
進路など様々な選択肢が異なってきます
が、それが刺激となつていろいろなこと
が経験できました。

普通科を希望する人の中には、井原市
外の、井原高校より難しいといわれてい
る高校を受験しようと思っている人もい
ると思いますが、私は井原高校の普通科
を選んでいます。

普通科は時間のかからない地元の学校で
行事も充実していたと思います。私は、3
年生の体育祭では、ブロック長をしたの
ですが、コロナ禍の中で、例年とは違つ
た内容となり、縮小実施しなければなり
ませんでした。でも、1年から3年まで
の合同チームでのチーム編成で、例年に
近い形で行うことができたので、自分と
してはとても印象に残っています。

ただ、井原高校普通科は、私でも多い
なと思うぐらい宿題がでますから、覚悟
してくださいね。でも、宿題をきちんと
やれば、確実に力がついて、きっと自分
の希望の進路が実現できるはずです。



普通科

目指せ！ 志望校合格！

普通科は、卒業後さらに大学や短大、専門学校へ進学することを目指す学科です。一言に進学といっても、高い知識を必要とするいわゆる「難関」といわれる大学や、知識よりも高校生活の実績を評価してくれる学校まで様々です。普通科では、特別進学類型（Ⅰ類）、一般進学類型（Ⅱ類）、総合進学類型（Ⅲ類）があり、生徒それぞれの進路に応じた選択ができます。

さらに、希望の進路は刻々と変わっていくものですが、その変化に応じて、類型も一部変更が可能となっています。さあ、普通科での学びをスタートさせましょう。

クラス編成



「わからない」を「わかった」に

高校の勉強は、中学よりも格段に難しくなり、一人で一生懸命勉強しても、わからないことも多いもの。普通科では、個人に応じたきめ細かい学習指導で、わからないを「わかった」に変えるシステムがしっかり確立されています。

- 特別進学類型（Ⅰ類）、一般進学類型（Ⅱ類）、総合進学類型（Ⅲ類）の3類型を持ち、各類型ごとに多彩な選択科目が準備されています。生徒個々の多様な興味・関心、進路目標に応じて、的確に、かつ主体的に学ぶことができます。
- ICT機器、Chromebookなどを効果的に活用しながら、「主体的・対話的で深い学び」を実践しています。
- 高い授業力を持つ教員のもと、思考を促す問い合わせ、情報を精査し自らの考えをまとめる、他者に正確に考えが伝わるよう考えて表現するなどの学習を行い、思考力・判断力・表現力を育成します。
- 各教科・科目で、基礎的・基本的な知識・技能を確実に身につけられるよう、個々に応じたきめ細かい学習指導を行っています。
- 実社会で活躍している外部講師から最先端の知識や研究を紹介してもらうことで、学習意欲を向上させ、より具体的な進路がイメージできるような活動を数多く取り入れています。



目標に応じた3類型

特別進学類型（Ⅰ類） 難関大、合格！

発展的な学習に取り組み、難関大学をはじめとする国公立大学進学を目指す類型です。

- 難関校突破のために、他の2類型より、主要5教科を学ぶ時間が多く、問題演習等に取り組む「特別講義」の講座があります。
- 英語や数学など、個人の習熟度が分かれやすい科目では、理解度に応じた講座が開講され、選択受講します。自分の弱点をしっかりと補うだけでなく、難関校突破のために必要な学力が身につきます。
- 土曜活用講座、休日学習会、夏期学習会等ではⅠ類だけの特別な講座が展開されます。早い時期から難関大学の過去問等にふれることで、合格のために必要な学力レベルが確認でき、やる気もわいてきます。



一般進学類型（Ⅱ類） 夢の実現！

基礎・基本を確実に身に付け、「個性」を伸ばしながら、幅広く大学進学を目指す類型です。

- Ⅰ類との違いは、音楽、美術等の芸術系科目や体育系の科目を選択履修することができます。自分の「個性」を生かした進学が可能です。
- 2年までに履修する科目はⅠ類と共通のものが多くなっています。2年次までの学習で、国公立大学への進学を目指す自信がついたら、3年次には、Ⅰ類への類型変更も可能です。
- 3年次には学校設定科目「地域探究B」を履修します。主要5教科のいわゆる「座学」では学ぶことができない地域に関する知識、理解および情報をまとめる力、資料作成能力、プレゼンテーション能力など、実社会で役立つ力を身につけることができます。もちろん進学にも大きな武器になります。



総合進学類型（Ⅲ類） 充実のスクールライフ！

地域に関係した学びも取り入れ、課題解決力を身に付け、多様な進路実現を目指す類型です。

- 共通して履修する科目以外に、地域産業に関する「農業」と「家庭」に関する多くの専門科目を学びます。2年次は、農業に関する専門科目と、家庭に関する専門科目をバランスよく学び、3年次には、2年次の学習を発展させ、選択により、どちらかの専門科目を集中して学ぶことができます。
- 他の2類型にはない、地域産業に関する「農業」や「家庭」に関する実習を数多く受講します。他校の普通科では取得できない資格（保育検定、日本農業技術検定等）にも挑戦することができます。
- 2年次に「地域探究A」、3年次に「地域探究B」を履修し、プレゼンテーション力とコミュニケーション力および実社会での実践力を身につけ、人間的な成長を目指します。



ここも 魅力！

- 職員室前の大画面ホワイトボードは、教員と生徒の質問コーナーとして、大きな威力を発揮しています。



- 学校全体の、ICT機器を使った授業のための環境整備が進み、Wi-Fi環境、普通教室内のプロジェクタ設備等、1人1台端末時代に対応しています。



- 個別ブースと、グループワークスペースを共に備えた自習室は、生徒のやる気を支える場所。放課後は大切な学習TIME。



- 総合的な探究の時間発表会や企業見学発表会などで、社会が今求めている力の育成にも力を入れています。



卒業生より



令和2年度卒業 伊達 依桜菜さん（井原中学校出身）
岡山大学 医学部 保健学科（看護学専攻）

私は第一志望の大学に合格することができました。井原高校は土曜活用講座や休日学習会など、様々な学習環境が整っています。多くの人がテスト期間中や受験期に利用するため、一緒に勉強する仲間もすぐに見つけることができます。勉強面だけでなく、部活動や体育祭、いろは祭では楽しく盛り上がることができます。メリハリのある高校生活を送ることができました。

皆さんも井原高校で充実した高校生活を送り、一生の仲間と共に自分の夢を実現していきましょう！

令和2年度卒業 本井 純花さん（芳井中学校出身）
福山市立大学 教育学部 初等教育学科

井原高校は学習の環境が整っていると感じます。土曜活用や休日学習会があることで学校で勉強することができる機会が多く、私は家よりも集中できたので毎回参加していました。職員室の前には机やいす、ホワイトボードがあるのでわからないことがあれば理解できるまでしっかりと先生に教えてもらうことができます。また、自習室は周りに勉強している人がいて自分の意識も高まり、静かに勉強に取り組むことができる場なのでおすすめです。受験の際も先生が親身になってアドバイスをしてくださるので心強かったです。私はこの高校だからこそ勉強にも部活動にも一生懸命打ち込むことができ、とても充実した高校生活を送ることができました。皆さんもぜひ井原高校で限りある時間有意義に過ごしましょう！



合格実績（過去4年）

北海道大 茨城大 群馬大 名古屋大 京都大 大阪大 奈良教育大 奈良女子大 神戸大 岡山大 広島大 鳥取大 島根大 山口大 徳島大 香川大 愛媛大 高知大 九州大 福岡教育大 九州歯科大 長崎大 大分大 大阪府立大 岡山県立大 新見公立大 福山市立大 鳥取環境大 島根県立大 下関市立大 山口県立大 山口東京理科大 愛媛医療技術大 高知県立大 高知工科大 福岡県立大 早稲田大 中央大 法政大 東京理科大 同志社大 立命館大 関西大 近畿大 龍谷大 京都産業大 ノートルダム清心女子大 川崎医療福祉大 岡山理科大 就実大 くらしき作陽大 福山大 広島工業大 広島修道大 松山大 岡山済生会医療専門学校 倉敷中央看護専門学校 ほか

地域を支え、地域に貢献する

地域生活科



学科の目標



園芸や家庭に関する学びを通して、地域連携活動をはじめとする地域資源を生かした実践的な学習を行い、地域産業を担い、将来、地域社会の持続的な発展に貢献できる人材を育成します。



地域生活の学びは「デニム学（綿プロジェクト）」から！

グリーンライフコース

有機無農薬栽培

井原高校生の綿紡
井原デニムへ

ヒューマンライフコース

培った縫製技術

ハートフルデニムバッグの完成！

目指す進路（園芸科・家政科過去3年実績）

| 進学 | 就職 |
|----------|-----------|
| 倉敷芸術科学大学 | 日本郵便 |
| くらしき作陽大学 | C P化成 |
| 山陽学園大学 | はるやま商事 |
| 穴吹動物専門学校 | J F Eスチール |
| 中国短期大学 | 井原食産 |
| 農業大学校 | J A晴れの国岡山 |

在学中に取得できる資格

| グリーンライフコース |
|---|
| 園芸装飾技能士検定、フラワー装飾技能士検定、アーク溶接、フォークリフト（1t未満）、車両系建設機械（3t未満） |
| ヒューマンライフコース |
| 保育技術検定、被服製作技術検定、食物調理技術検定 |
| 共通 |
| 日本語ワープロ検定、秘書技能検定 など |

地域生活科

グリーンライフ
コース

「豊か」な生活を創り、
地域産業を「担う」ために



ここが
魅力!

卒業生より



令和2年度 園芸科卒業 高月 奈々さん (木之子中学校出身)
JA晴れの国岡山

一番の魅力は、農場での実習を通して高い知識や技術を習得できることです。実践を通して探究的学習の中で主体的に活動する姿勢やコミュニケーション力も身につきます。グループ活動によって成し遂げることも多く、生産から販売までの一貫した学習を展開することができ、学んだことを進路選択につなげることができます。



1 フルーツを学ぶ

地域の特産である「ブドウ」について栽培方法などを学習します。

また、生産農家との交流を通して栽培の歴史や伝統、地域のコミュニティのあり方についても学習します。



2 野菜を学ぶ

トマトやナス、タマネギ、ダイコンなど季節の野菜を育てます。収穫したものは調理実習に使用します。

また、ふれあい市で販売されています。



3 フラワーを学ぶ

主に花だんに使用する草花を種から育てます。販売するほか、それを植栽の交流活動にも使用しています。

また、外部講師によるフラワーアレンジメント講習もあります。



1 保育を学ぶ

保育士や幼稚園教諭を目指し、基礎的な知識・技術を身につけます。ピアノ演奏のために「音楽Ⅰ」「音楽Ⅱ」を、造形作品製作のために「ビジュアルデザイン」を履修します。



2 被服を学ぶ

手縫いの基礎縫いから始まり、バッグや帽子、ブラウスやジャケットなど多くの作品を製作します。自らデザインした作品製作を通して、自分しさや個性を磨くことができます。



3 食物を学ぶ

栄養・献立作成・食品加工など食物にかかわる内容を総合的に学びます。3年生になると、食物調理技術検定を通して、90分以内で5品のフルコースを調理できる技術も身につくようになります。



地域生活科

ヒューマンライフ
コース

「彩り」ある生活を創り、
地域産業を「支える」ために

ここが
魅力!

卒業生より



平成27年度 家政科卒業 佐藤 里保さん (木之子中学校出身)
平成30年 川崎医療短期大学 医療保育科 卒業
笠岡市立青空認定こども園

私は夢だった保育士を目指すために、井原高校に進学し、2年生からは保育重視型を選択しました。保育についての基礎を学ぶとともに、保育技術検定にも取り組み、1級を取得しました。乳幼児の生活に必要な援助の仕方を学べる家庭看護では、実際に人形を用いて衣服の着脱や授乳などをしました。初めは、やり方が分からず不安もありましたが、先生方が丁寧にご指導をしてくださったので、練習していくうちにスムーズにできるようになりました。自信になったのを今でも覚えています。その他にも、絵本の読み聞かせやピアノの弾き歌いなどがあり、様々な技術を身に付けることができました。高校での学びや検定取得の経験があったからこそ、大学では基礎を知ったうえで更に専門知識を詳しく勉強することができたと感じています。今では、元気いっぱい笑顔いっぱいの子どもたちと楽しく充実した日々を過ごせていることを嬉しく思います。



School Life



○部活動（過去4年の県大会以上の実績）

運動部

- 新体操部（男女）
 - ・〈男子〉インターハイ優勝（R1）・〈女子〉中国大会出場（個人H29）
- 軟式野球部
 - ・全国大会出場（H30）・東中国大会出場（H29ベスト4、H30優勝）
 - ・春季中国大会出場（H29優勝、H30準優勝）
 - ・春季県大会（H29優勝、H30準優勝、R1ベスト4、R3ベスト4）
 - ・秋季県大会（H29準優勝、H30ベスト4、R2ベスト4）県総体（R1準優勝）
- バレーボール部（男女）
 - ・県ベスト16（H30男子、R1～R3女子）
- 卓球部（男女）
 - ・団体県ベスト8（H30、R2男子） 団体県ベスト16（R1男子）
 - ・個人ベスト8（R1男子）
- バドミントン部（男女）
 - ・県ベスト32（R1男子BS） 县ベスト16（R1女子GT）
 - ・B級ダブルス優勝（R1女子） 县ベスト32（R3女子GS）
- 陸上競技部
 - ・県大会出場（5名1組R1）
- ソフトテニス部
 - ・県大会出場（R1女子3ペア）
- サッカー部 ●バスケットボール部 ●弓道部（男女）
 - ・中国大会出場（H30、R1）

文化部

- 音楽部
 - ・県吹奏楽コンクール予選大会銀賞（R1）
- 演劇部
 - ・県高校演劇発表会備南地区大会出場
- 文芸部
 - ・全国総文祭文芸部門出場（H30）
 - ・高校生文芸道場おかやま詩部門優秀賞（R1）
- 美術部
 - ・県高校生美術コンクール金賞（H29～R1）
- 報道部
 - ・県高等学校放送コンテスト県大会出場（H29～R1）
- 生物同好会
 - ・島根オープン学会 優秀発表賞（R2）
 - ・第19回神奈川大学全国高校生理科科学論文大賞努力賞（R2）
 - ・日本学生科学賞岡山県知事賞（R2）
- E S S
 - ・世界津波の日「高校生サミット」参加（H29～R1）
- 書道部 ●茶華道部 ●情報処理部 ●地域イベント同好会

始業式 入学式
新入生歓迎会（部紹介）
新入生交流研修会

4月



5月 球技大会 芸術鑑賞会



6月 修学旅行（令和2年度は中止）



7月 8月 オープンスクール 補習 実習



9月 いろは祭 体育祭



10月 インターンシップ ふれ愛まつり



11月 大学訪問 企業訪問



12月 学習発表会



1月 2月 企業説明会 共通テスト



3月 卒業式 卒業生の話を聞く会



英検助成

4級以上の検定受験に助成金が支給されます。年1回に限り、級が異なれば、再チャレンジもW受験もできます。

専門科検定助成

地域生活科の生徒が受検する外部検定試験（園芸装飾検定、フラワー装飾検定、被服検定、食物検定、保育検定）にも受検料の助成があります。

※その他にも、短期・長期の海外研修等への参加者には奨励金が支給されます。

たくさんの行事や
生徒を助ける
助成制度もあります。
きっと充実した高校生活を
送れますよ。

